
Protokoll zu Jahreshauptversammlung des DBC v. 1977 e.V. am 

18.03.2023 um 11.00 Uhr im „Best Western Ambassador Baunatal“ in 

34225 Baunatal 

Beginn: 11 Uhr 

Anwesend nach Anwesenheitsliste 24 Mitglieder und keine Gäste  

1. Begrüßung 

Susanne Kuschmann begrüßte alle anwesenden Mitglieder und richtet Grüße der fehlenden 

Vorstandsmitglieder Hannelore Reupcke, Josef Hartich, Sabine Folke und Roland Schmitz aus. Zudem 

bedankt sich Susanne Kuschmann für die bisherige Zusammenarbeit des gesamten Vorstandes. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Zur Mitgliedsversammlung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen. Frau Kuschmann 

stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

3. Annahme/Änderung der Tagesordnung und deren Genehmigungen  

Es gibt keine Änderungen der Tagesordnung und somit wird diese Einstimmig angenommen. 

 

4. Genehmigungen des Protokolls der JHV 2022 

Das Protokoll wird von allen Anwesenden genehmigt. 

 

5. Berichte der Vorstandsmitglieder  

Bericht der 1. Vorsitzenden 

Susanne Kuschmann bedankt sich bei den übrigen Vorstandsmitgliedern für die gute 

Zusammenarbeit, dass alle zusammen die Anfangsschwierigkeiten überwunden haben und sich 

bereits zahlreichen Aufgaben gestellt haben.  

Im Jahr 2022 war ein großes Highlight, das #bouvierfestival in Betteldorf mit der Weltmeisterschaft 

und der Clubsiegerschau für Bouvier des Flandres. Zehn Sportler aus vier Nationen waren zur 

Weltmeisterschaft IGP gemeldet. Eine starke Resonanz wie Frau Kuschmann berichtet. Das dann auch 

noch der Weltmeister und der Vizeweltmeister aus dem eigenen Team Deutschland stammten war 

die Kirsche auf der Sahnetorte. Frau Kuschmann gratulierte der Weltmeisterin Sylke Buchholz und 

Vizeweltmeisterin Beate Mürau zum Erfolg. Dass die Tradition der Weltmeisterschaft wieder 

aufgelebt ist, nachdem sie durch die Pandemie zum Erliegen gekommen war, freute sie sehr. Am 7. 

und 8. Oktober 2024 geht die Tradition nun in den Niederlanden weiter – Ute Stern und Susanne 

Kuschmann haben im Jahr 2023 die Meisterschaft in den Niederlanden besucht und ihre 

Unterstützung für die Weltmeisterschaft angeboten. 



Frau Kuschmann bedankte sich für die vielen helfenden Hände bei der WM in Betteldorf, ohne die 

eine solche Veranstaltung nicht auf die Beine zu stellen gewesen wäre, ein besonderer Dank ging 

dabei an Michael Bork und Ute Stern für ihre geleistete Arbeit. 

Das #bouvierfestival 2023 soll am 23. und 24.09.2023 stattfinden, dass #bouvierfestival 2024 im 

Frühjahr 2024. Für beide Veranstaltungen werden noch Ausrichter gesucht, wer also Interesse hat 

oder etwas weiß, darf sich bei Frau Kuschmann melden. 

Im vergangenen Jahr hat Frau Kuschmann angefangen, bei unrichtigen Angaben auf Homepages um 

Richtigstellung zu bitten. Insbesondere duldet der DBC nicht, dass Züchter, die außerhalb des 

Zuchtbuches züchten, den Eindruck erwecken, sie seien Züchter im DBC. Wer Webseiten mit 

unrichtigen Angaben bemerkt, kann sich gern an Frau Kuschmann wenden. 

Der Vorstand hat beschlossen, die Teilnehmer an der VDH-DM finanziell zu unterstützen, ein erster 

Schritt, diejenigen zu fördern, die unsere Rassen nach außen gut darstellen. Derzeit wird auch noch 

ein Konzept überlegt, um Aussteller ebenfalls zu fördern.  

Auf der letzten Jahreshauptversammlung wurde dem Vorstand die Aufgabe zugewiesen, die 

Ordnungen des Vereins zu ordnen, damit sie jedem Mitglied des Vereins jederzeit zugänglich ist. Frau 

Kuschmann erklärte, dass diese Aufgabe größer als erwartet ist, aber der Vorstand dran arbeitet.  

 

 Bericht der 2. Vorsitzenden  

Der Bericht der 2. Vorsitzenden entfällt. 

 

Bericht der Geschäftsführerin 

Silke Worch berichtet, dass im letzten Jahr einige Neuanschaffungen getätigt wurden z.B. für das 

Zuchtbuchamt und die Schriftführerin jeweils ein neuer Laptop und für die Zuchtleitung ein Klapprad, 

um auf jeder ZTP die gleichen Bedingungen zu schaffen. Außerdem wurde für die Zucht das 

Softwareprogramm „Breeder Soft“ angeschafft, dass die Erstellung der Ahnentafeln und des 

Zuchtbuches um etliches vereinfacht. 

Weiter berichtet Frau Worch, dass die Mitgliederzahlen des letzten Jahres sich auf relativ niedrigem 

Niveau bewegen, so dass wir Ende des Jahres 2022 auf 168 Mitglieder kommen. 

Frau Worch bittet darum, dass sich die Mitglieder die ihnen im Vorweg per Mail zugesendeten PDF- 

Datei der Championats-Urkunden genau auf Schreibfehler zu prüfen und sich im Falle eines Fehlers 

bei ihr zu melden. Außerdem bitte sie die Mitglieder, die ihre Einladung bis Ende Februar nicht per 

Post erhalten haben sich einmal zu melden. Frau Worch bedankt sich bei Dieter Krawanja für die 

Prüfung der Kasse. 

Es folgten die Ein- und Ausgaben des Jahres 2022 

Für das Jahr 2022 ergab dies einen Verlust von € 8.918,08, resultierend aus den verschiedenen 

Anschaffungen des Jahres. 

Trotzdem kann der Verein zum 31.12.2022 ein Vereinsvermögen von ca. € 40.000,--vorweisen.  

  



 

Bericht des Ausbildungsleiters 

Roland Schmitz konnte selbst nicht anwesend sein, Susanne Kuschmann übernahm das Vortragen des 

Berichts. 

Im Jahr 2022 bewertete Roland Schmitz eine DBC ZTP in Gerolstein und eine OG Prüfung beim PSK 

Bochum. 

Herr Schmitz berichtete, dass Sylke Buchholz mit Nourina Baloe van Eltons Home den DCB auf der 

VDH DM IGP würdig vertreten hatte. Sylke Buchholz wurde dabei vor Ort von den DBC Mitgliedern 

Rainer Buchholz, Michael Bork, Ute Stern, Beate und Hans-Henning Mürau unterstützt. 

Desweiteren fand die Bouvier WM Anfang September in Betteldorf statt. Erfreulich war dort die große 

freiwillige Hilfe einiger DBC Mitglieder und der SV Ortsgruppen Euskirchen und Gerolstein. Roland 

Schmitz fungierte dort als LR in der Abteilung A, Abteilung B bewertete Jürgen Maibüchen (SV) und 

Abteilung C wurde bewertet von Steve Jost aus Luxenburg. Den Weltmeistertitel konnte sich das DBC 

Mitglied Sylke Buchholz mit ihrer Nourina Baloe van Eltons Home erarbeiten und Vize-Weltmeisterin 

wurde Beate Mürau mit ihrem Yumanji du Grand Bijou.  

Zur Fortbildung hat Roland Schmitz an der Richtertagung des PSK teilgenommen. 

 

Bericht der Leistungsbuchführerin  

Sylke Buchholz berichtete, dass sie zum Ausstellen einer Leistungsurkunde bitte eine Kopie der 

Ahnentafel, sowie die Mitgliedsnummer benötigt. Die Leistungsurkunden des DBC sollen auf weitere 

Sparten im Hundesport erweitert werden. Desweiteren bittet Sylke Buchholz darum das die 

Leistungsprüfungen alle an sie gemeldet werden.  

2022 gemeldete Leistungsprüfungen: 

BdF  BdA 

BH/VT  4  1 

IGP1  3  1 

IGP2  3  2 

IGP3  12  3 

Spr3  1  0 

IGBH1  3  2 

IGBH2  0  1 

IAD  2  0 

IFH2  3  0 

  



DBC-Prüfungen 2022 

16.06.22 DBC Uedem, Prüfung in AD, BH/VT, SPr, IFH und IGP 

18./19.06.22 DBC Eifel Quali.-Prüfung zur VDH DM, Prüfung in IAD, AD, BH/VT, IBGH, FPr, UPr, SPr, 

STPR, IFH, GPr, IGP und IGP-FH 

02.09. – 04.09.2022 Bouvier WM in IGP 3 / Nachwuchssieger in IGP 1 und 2. 

Auf der WM in Betteldorf trat ein starkes Team des DBC für Deutschland an. 

Weltmeisterin wurde Sylke Buchholz mit Nourina Baloe van Eltons Home, Vizeweltmeister ín wurde 

Beate Mürau mit Yumanji du Grand Bijou und Ute Stern erreichte mit Berno du Grand Bijou den 5. 

Platz. 

 

Überregionale Prüfungen 2022 

Vom 04.08. – 07.08.2022 nahm Sylke Buchholz mit Nourina Baloe van Eltons Home erfolgreich an der 

VDH DM in Coswig teil. 

Vom 04.11. – 06.11.2022 bei der CMBF Spielfeld/Österreich belegte Kristin Oberhauser mit 

Hasenhirsch Gretel den 2. Platz und wurde somit Vizeweltmeisterin, Albin Hamann belegte mit 

Hasenhirsch Gustl den 3. Platz. Zudem belegte Kristin Oberhauser mit Hasenhirsch Babi in der OB3 

den 2. Platz. 

Geplante DBC-Prüfungen 2023 

15.04.23 DBC Prüfung Betteldorf VDH-IGP-DM Quali.-Prüfung in FCI-IGP3 

20.05/21.05.23 DBC Prüfung Nürnberg-Nord VDH-DM-Quali.-Prüfung in IGP3 und IGP-FH 

Überregionale Prüfungen 2023 

27.07.-30.07.23 VDH DM IGP 2023 in Hechingen 

-Es stehen dem DBC 6 Startplätze zu die auch gefüllt werden sollen, es dürfen auch Bouvier des 

Ardennes starten, dies wurde durch den VDH bestätigt. 

IGP-Seminare des DBC 2023 

13.05.-19.05.23 IGP-Trainingswoche beim SGV Nürnberg-Nord 

 

Bericht des Zuchtrichterobmanns 

Der Bericht des Zuchtrichterobmanns entfällt. 

 

Bericht der Ausstellungsobfrau 

Silvia Abeling berichtet, dass alle aktuellen Ausstellungstermine auf der DBC- Homepage zu finden 

sind und dort auch eventuelle Richteränderungen eingetragen werden. Desweiteren erzählt sie, dass 

einige Ausstellung komplett abgesagt wurden. 

 



Bericht der Zuchtleitung  

Sabine Folke konnte selbst nicht anwesend sein, Antje Krechel übernahm das Vorlesen des Berichtes.  

Sabine Folke bedankte sich recht herzlich für die Zusammenarbeit mit dem Zuchtausschuss, dem 

Zuchtbuchamt und den Zuchtwarten des Vereins. 

 

Zuchtzulassungen 2022: 

Es wurden 7 Rüden und 11 Hündinnen zur Zucht zugelassen. 

Würfe/Leermeldungen 2022: 

Bouvier des Ardennes: 2 Würfe = 5 Rüden und 5 Hündinnen 

Bouvier des Flandres: 14 Würfe = 40 Rüden und 50 Hündinnen   Leermeldungen: 7 

Zwingerneuzulassung: „von den Klebsandbergen“ 

Erstmalige Augenuntersuchungen 2022: 

Bouvier des Flandres: 15 Hunde wurden untersucht, davon 10 frei und 5 mit Gonio I 

ZTP/ Körung 2022 

Es wurden 2 Zuchttauglichkeitsprüfungen/Körungen angeboten. 

23.04.2022in Waltrop 

9 Bouvier des Flandres sind angetreten und 9 haben auch bestanden. 

27.11.2022 in Gerolstein  

6 Bouvier des Flandres waren zum Verhaltenstest gemeldet, 5 haben bestanden, 1 ist 

durchgefallen. 

Körung: Ein Bouvier des Flandres hat die Wiederankörung bestanden und ist somit gekört auf Lebzeit 

in Klasse 1 -zur Zucht besonders Empfohlen-. 

Bericht des Zuchtbuchamtes 

Antje Krechel bedankt sich für die Zusammenarbeit mit Züchtern, Mitgliedern und der Zuchtleitung 

des DBC. 

Zuchtbuch 2022 

Antje Krechel berichtet, dass das Zuchtbuch 2022 allen Züchtern und Mitgliedern des 

Zuchtausschusses per Mail zur Verfügung gestellt wird. Zudem ist es auf der Homepage des DBC 

unter „Welpen und Zucht“ zu finden. Erstmalig wurde das Zuchtbuch über die neue „DogCloud“ 

erstellt, in der Cloud sind mittlerweile über 3000 Hunde angelegt. 

Antje Krechel appelliert an alle Züchter diese Software zu nutzen: 

- Deckmeldung selber anlegen, die Zuchtleitung oder das Zuchtbuchamt in der Cloud 

hochgeladen wird, diese aber bitte nur einmalig selbst anlegen und nicht mehrmals. 

- Deckscheine und tierärztliche Bescheinigungen hochladen. 



- Stammbaum von Eventualverpaarungen ansehen inkl. Anzeige des Ahnenverlustes sowie 

des Inzuchtkoeffizienten. 

- Nach der Wurfabnahme die Namen der Welpen mit Chipnummern und die anderen Felder 

zum Wurf unter „Deck- und Wurfmeldung“ ausfüllen und in die Cloud hochladen. 

Es wurde von den Mitgliedern nach dem Zugang in die „DogCloud“ auch für Deckrüdenbesitzer 

gefragt. Antje Krechel nimmt dies zur Klärung mit in die Gesprächsrunde mit dem Vorstand.  

Desweiteren wurde erfragt ob man auf der Deckrüdenliste bei den Rüden die Größe mit angeben 

kann, auch dies wird mit dem Vorstand besprochen. 

 

6. Berichte der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Dieter Krawanja und Susanne Shadow haben die Kasse ohne Beanstandung geprüft 

und beantragen die Entlastung von Vorstand und Kasse.  

 

7. Entlastung der Kasse und des Gesamtvorstandes auf Antrag der Kassenprüfer  

Der Antrag auf Entlastung der Kasse und des Gesamtvorstandes wird mit 24 „Ja“ Stimmen, 

einstimmig angenommen.  

 

8. Ehrungen von Mitgliedern  

Silke Worch gratuliert allen Jubilaren: 

5. Jahre 

Karl-Heinz Link, Annette Kühn-Hirsch, Oskar Hirsch und Sarah Jans 

10. Jahre 

Viviane Thoma, Thekla Brömme, Carmen Diefenbach, Marion Wiepke, Nico Kersten, Annette 

Zwanger, Mark Wibier, Martina Tiltmann, Melanie von Müller-Höfken, petra Beyer, Dr. Vera 

Renninghoff, Christian Bischoff, Anita Rupprecht-Keck und Pamela Walter 

15. Jahre  

Matthias Pütt, Winfried Beyer, Armin Rodermund, Gerold Mintert und Anton Ott 

20. Jahre 

Christine Schenker  

25. Jahre  

Elisabeth Boll und Susanne Schmitz 

35. Jahre  

Sabine Tolksdorf und Gertrud Lock 

45. Jahre  

Heinz Kärsting 



 

Der Vorstand des DBC gratuliert allen ganz herzlich. 

 

 

9. Genehmigungen und Änderungen der Kostenordnung 

Folgender Antrag auf Änderungen der Kostenordnung wurden gestellt: 

Leistungsurkunden:  alt= 5 €   neu= 10 € 

Reisekosten:   alt= bis 20km 0,30 neu= bis 20km   0,35 € 

    alt= ab 21km 0,30 neu= ab 21km    0,38 € 

Und „Porto nach Aufwand“ soll auf der Kostenordnung ergänzt werden. 

Dem Antrag wurde wie folgt zugestimmt: 

24 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

Somit wurde dem Antrag einstimmig Zugestimmt. 

 

9a. Anträge der Mitglieder zu den Satzungen 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

10. Anträge der Mitglieder zu den Ordnungen  

Es liegen keine Anträge vor. 

 

11. Festsetzung des Jahresbeitrages 2024 

Der Jahresbeitrag bleibt stabil wie im letzten Jahr. 

Vor Abstimmung hat ein Mitglied den Saal verlassen. 

23 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen, 1 Abwesend  

 

12. Verschiedenes 

Susanne Schadow fragt warum es auf den Ausstellungen in Dortmund keinen Infostand des DBC mehr 

geben soll. 

-Silvia Abeling erklärt das der Stand hierfür in die Jahre gekommen sei und auch zu schwer 

und zu sperrig sei um ihn einfach zu transportieren, man einigt sich aber darauf den Stand 

dieses Jahr nochmal auf den beiden Ausstellungen in Dortmund aufzubauen. 

-Für das nächste Jahr wird dann nach einem neuen Stand geschaut, der leichter und besser zu 

transportieren sein soll.  



Dagmar Weck merkt an, dass es in den letzten Jahren sehr viele Leermeldungen in den wenigen 

Würfen gab, sie würde sich Seminare zur Aufklärung wünschen. 

-Silvia Abeling erklärt, dass es sehr viele verschiedene Aspekte haben kann in den letzten 

Jahren. Zum einen kann es z.B. an der Corona Pandemie gelegen haben oder auch an der 

nicht zu liefernden Herpes- Schutz Impfung. Um nur ein paar Beispiele zu nennen.  

 

Der Termin für die Jahreshauptversammlung 2024 ist voraussichtlich der 17.03.2024 im „Best 

Western Ambassador“ in 34225 Baunatal. 

 

Ende 12.37 Uhr 

 

 

Gez. Saskia Witt (Schriftführerin des DBC)  


